



NOTA DE PRENSA

25 de septiembre, Día Mundial del Farmacéutico

MÁS DEL 60% DE LAS OFICINAS DE FARMACIA DE HUELVA OFRECEN SERVICIOS PROFESIONALES SANITARIOS COMPLEMENTARIOS A LA DISPENSACIÓN DE MEDICAMENTOS

- En la red de farmacias de la provincia están implantados servicios como el Sistema Personalizado de Dosificación de Medicamentos (SPD), el consejo integral en dermofarmacia o la monitorización ambulatoria de la presión arterial (MAPAfarma®)
- En la provincia de Huelva existen actualmente unos 722 farmacéuticos colegiados y un total de 251 oficinas de farmacia
- La media de edad de los colegiados onubenses es de las más bajas del país, 46,3 años, siendo también mayor la cuota de representación femenina (63,7%) en el total de farmacéuticos

Huelva, 24 de septiembre de 2015.- Más de un 60% de las oficinas de farmacia de la provincia de Huelva ofrecen ya algún tipo de servicio profesional sanitario complementario a la dispensación de medicamentos, ampliando así las posibilidades de estos espacios por consolidarse como entornos de salud que fomenten una mayor calidad de vida entre los pacientes y una mayor sostenibilidad del sistema sanitario.

Esta apuesta de la farmacia onubense por ampliar su oferta de servicios sanitarios (teniendo siempre como pilar esencial la dispensación) se refleja en el lema 'El farmacéutico, tu aliado en salud' con el que toda la profesión celebra este viernes, 25 de septiembre, el Día Mundial del Farmacéutico.

“Los farmacéuticos de Huelva tenemos muy claro cómo es la farmacia que queremos ofrecer a nuestros pacientes. Una farmacia igual de accesible y cercana que la actual pero con una oferta más amplia de servicios que permitan mejorar la adherencia a los tratamientos prescritos por el médico, comprobar el estado de nuestra piel o incluso prevenir la aparición de determinadas enfermedades graves. En definitiva, consolidar nuestra figura de profesional sanitario más próximo a los pacientes y como aliado en

una mejora de su calidad de vida”, sostiene Francisco Peinado, presidente del Colegio de Farmacéuticos de Huelva.

Esa apuesta de futuro es ya toda una realidad en la farmacia onubense. Y es que en muchas de las boticas de la provincia se encuentran ya implantados una serie de servicios pioneros en la farmacia española, tales como conSIGUE, el Sistema Personalizado de Dosificación de Medicamentos (SPD) o el consejo integral en dermofarmacia. Dentro de muy poco se unirá a esta lista la monitorización ambulatoria de la presión arterial (MAPAfarma®), que acaba de superar recientemente un exitoso proceso de pilotaje.

En el caso del primer servicio mencionado, el SPD, cabe destacar que la farmacia onubense fue pionera a nivel andaluz, ya que fue en esta provincia donde se llevó a cabo el pilotaje previo a su implantación regional. El principal beneficio de este sistema de dosificación, cada vez más extendido, es que ayuda al paciente a cumplir su tratamiento farmacológico. El profesional farmacéutico organiza su medicación por días y tomas para un tiempo determinado mediante un envase especial donde introduce las dosificaciones de los distintos medicamentos para cada toma diaria. Junto con el MAPAfarma® (orientado a controlar la presión arterial del paciente), estos servicios están promovidos de forma conjunta por el Consejo Andaluz de Colegios Oficiales de Farmacéuticos (CACOF) en colaboración con Colegios de Farmacéuticos como el de Huelva.

La oferta de servicios de la farmacia onubense se completa con propuestas como conSIGUE, un programa creado por el Consejo General de Colegios Oficiales de Farmacéuticos (CGCOF) y la Universidad de Granada con el fin de testar los beneficios del seguimiento farmacoterapéutico. Los resultados previos de este programa pusieron de manifiesto que este seguimiento permite reducir en un 56% los problemas de salud no controlados y en un 49% los pacientes que necesitaron acudir a urgencias por errores con su medicación.

“El futuro de la oficina de farmacia plantea infinidad de posibilidades. Cribado de cáncer de colon, test diagnóstico de VIH o detección precoz y formación en autocuidado para pacientes de diabetes pueden ser algunas de las opciones que de forma más inmediata se conviertan en realidad. Sean unas u otras, siempre trataremos de implantar aquellas que supongan un claro beneficio a los pacientes de nuestro entorno y permitan complementar nuestro papel con el de otros profesionales sanitarios, de los que también queremos ser sus mejores aliados”, concreta el presidente de los farmacéuticos onubenses.

Una farmacia en crecimiento y más cercana

Con motivo del Día Mundial del Farmacéutico, el Colegio de Huelva destaca también cómo la farmacia onubense ha crecido en el último año, lo que posibilita ofrecer una atención cada vez “más cercana, accesible y personalizada” a sus pacientes. Y es que el número de farmacéuticos colegiados en la provincia de Huelva vivió en 2014 un incremento de casi el 5% (en concreto, un 4,9%) respecto al año anterior. En concreto,

se pasó de 688 a 722 profesionales farmacéuticos inscritos en el Colegio Farmacéutico onubense.

Actualmente, Huelva cuenta a final del pasado año con un total de 251 oficinas de farmacia -22 más respecto al año anterior- , 74 localizadas en la capital (cifra que permanece estable respecto a 2013) y 177 en la provincia, de modo que cada botica ha pasado de atender a una media 2274 habitantes a 2.114 habitantes, ratio menor al de 2013.

Cabe destacar que cada farmacia atiende a un promedio de 324 personas mayores de 65 años, colectivo en el que se concentran el mayor número de pacientes crónicos y polimedificados y requieren de una mayor atención sanitaria.

Por otro lado, la media de edad de los colegiados onubenses es de las más bajas del país, 46,3 años, siendo también mayor la cuota de representación femenina (63,7%) en el total de farmacéuticos.

Por modalidades de ejercicio profesional, el 73,9% de los farmacéuticos onubenses colegiados (534) desempeñan su labor en la farmacia comunitaria. De lejos le siguen el campo de la administración pública y los análisis clínicos, que emplean al 3,6% (26) y el 3,5% (25) de los colegiados, respectivamente, mientras que en farmacia hospitalaria lo hace un 1,5% (11 colegiados).

Para más información:

Gabinete de comunicación del Colegio de Farmacéuticos de Huelva: Tomás Muriel (95 462 27 27 / 605 603 382)